

Georg Trakl y La Disolución De la Palabra

"No se llega a entender la poesía de Trakl, porque el lenguaje me desbanda, es lo que mejor idea me da de lo que es el poema".
Ludwig Wittgenstein

El supo ser un intelecto dominado por la incapacidad de las palabras para expresar lo modular de la realidad, Trakl se convierte en un huérfano del lenguaje. De ahí se genera la angustia y desolación que fundan una poesía llena de imágenes emotivas y poderosamente sugerentes.

Por Armando Roa Vial

Por la incapacidad de que, estremecido ante la realidad, Trakl se convierte en un huérfano del lenguaje. De ahí se genera la angustia y desolación que fundan una poesía llena de imágenes emotivas y poderosamente sugerentes.



Es probable que la angustia presente de Trakl, aquella que funda su poesía, haya sido la angustia ante la pérdida del lenguaje. (Trágico. V. Van Gogh).

GEORG TRAKL

OBRA POÉTICA

Traducción: Rudolf Münch



Robert Browning, expresar sus síntesis y sus síntesis. El mitan, despedir la realidad en su inapetible e inominable indeterminación, la muerte en sus formas difusas, la muerte en sus tracciones. Yo no se trata meramente de sondear lo real, de expresarlo singularmente a propósito de su totalidad, de penetrar en él a través del decir, a la manera de Goethe o Böllke, la poética de Trakl, con el sosiego con que la retira de la vida, fundada una poesía sobre el hundimiento del lenguaje, sobre la disolución de la palabra como portadora y reveladora, una confesión de impotencia ante un es-

trecho molde de fabricación humana.

La angustia de perder el habla

Ajeno a su propia poesía, como un extra para él mismo, la voz de Trakl se transforma en morsilla, en balbuceo, en susurro al silencio. La noche sin luna, la noche sin viento, sin otras. "Y la vocación del poeta no es otra cosa que "el dulce silencio calmado de respuestas quedas a las preguntas".

Ante un mundo asqueado por el mal con el hombre como una enfermedad incurable, por la culpa, la enfermedad — la muerte ("Todos los caímos llevan a la negra enfermedad"), el mal, la enfermedad — la muerte, las enfermedades como en Hölderlin un relajo o un azotó en la palabra asesina; un excedido e incomunicable en totalidad, que se apresura un calvario, un remedio, que jamás alcanza la posesión de aquello que necesita. Ello explica la angustia de Trakl, la indecidibilidad de su lenguaje poético, cuyas imágenes yuxtapuestas, en apariencia descriptivas, asocian en totalidad, en el mitan o superior, a crear un clima esencial determinado apelando para ello a los colores — el azul ocupa un papel dominante —, al sonido constante de de-

terminados suscitantes y adjetivos, al juego reiterado de abuso, silencio y formas. Nada parece completamente definido; el poeta, en su lenguaje, se pierde en piezas y seres, cayendo deudas de cualquier ilusión tranquilizadora, suscumbiendo una y otra vez a la tentación del silencio.

Es probable que la angustia presente de Trakl, aquella que funda su poesía — haya sido la angustia ante la pérdida del habla, pero más allá del desafío creador. Trakl intuyó que el poeta está condenado irrevi-

L. La poética de Trakl, con el sosiego como telón de fondo, es antes que nada una poética sobre el hundimiento del lenguaje, sobre la disolución de la palabra como portadora y reveladora, una confesión de impotencia ante un estrecho molde de fabricación humana.

blemente al universo asombrante del lenguaje, cuyos estribos ilimitan, despiden la realidad en su inapetible e inominable indeterminación, la muerte en sus formas difusas, la muerte en sus tracciones. Yo no se trata meramente de sondear lo real, de expresarlo singularmente a propósito de su totalidad, de penetrar en él a través del decir, a la manera de Goethe o Böllke, la poética de Trakl, con el sosiego con que la retira de la vida, fundada una poesía sobre el hundimiento del lenguaje, sobre la disolución de la palabra como portadora y reveladora, una confesión de impotencia ante un es-

componen. Tambaleantes y rugidios, lejos de agitar marchas y jarras, danzare y la sangre de las cosas, y el lenguaje se gradúa a lo estéril de lo inasumible, de lo indecidible.

El sentido de la poesía

Interpelado por un destino fatal y effuso, por una existencia que bien podría ser assimilada a un dudoso sueño de de-

partir, las palabras lo son todo". Problema Hofmannsthal. El drama de Trakl fue precisamente ese: las palabras, más que rebasar vida, la confunden y la des-

Georg Trakl y la disolución de la palabra [artículo] Armando Roa Vial.

Libros y documentos

AUTORÍA

Roa Vial, Armando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Georg Trakl y la disolución de la palabra [artículo] Armando Roa Vial. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)